



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 3 de abril de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reporte Índigo, La Jornada, El Heraldo de México, Reforma, La Prensa, Excélsior, La Jornada.

Glifosato tormenta de amparos y luz verde/Reporte Índigo

Después de una lluvia que parecía tormenta de amparos y recursos legales para frenar el veto presidencial para la importación del herbicida glifosato, el Gobierno Federal cedió y anunció que la polémica sustancia relacionada con afectaciones a la salud seguiría llegando a nuestro país hasta encontrar una nueva alternativa. Incluso en conferencia de prensa el presidente López Obrador reveló que dentro de la administración pública federal existe un debate activo. Por un lado, la Secretaría de Economía urge la necesidad de seguir importando el herbicida y un bloque integrado por las secretarías de Salud, Medio Ambiente y Conahcyt piden que continúe el veto. “Sí, hay una polémica buena sobre este tema del glifosato, incluso al interior del gobierno, que me parece importante, porque son enfoques distintos: por un lado, Economía dice ‘necesitamos importar el glifosato porque se requiere desyerbar’ y Salud y Conahcyt y Medio Ambiente dice ‘no, porque es dañino a la salud’.

IMSS-Bienestar mantiene apoyo a personal médico de ocho estados/La Jornada

El IMSS-Bienestar informó que, pese a que los ocho estados que decidieron no sumarse al proceso de federalización “conocieron oportunamente de la imposibilidad de seguir recibiendo apoyos federales”, se determinó continuar con el apoyo a los trabajadores de las unidades operadas por los gobiernos de esas entidades, a fin de contratar durante el segundo trimestre del año a la totalidad del personal que no tiene base. El IMSS-Bienestar recordó que desde 2020 y hasta 2023 existió el Programa Presupuestario E023, conocido como Atención a la Salud, que coordinaba el extinto Insabi, con el que se apoyaba a los estados en la contratación de recursos humanos en hospitales estatales para, entre otras cosas, la atención de la pandemia por COVID.

Da IMSS-Bienestar 'aspirina' a personal/Reforma

Luego de las protestas de personal de salud de entidades no adheridas al IMSS-Bienestar principalmente de estados de Oposición (PAN, PRI y MC), la dependencia informó que se les ofrecerá un contrato, pero sólo será hasta diciembre. Se trata de trabajadores que fueron contratados para apoyar en la atención de la pandemia de COVID en estados como Jalisco, gobernado por Movimiento Ciudadano; Coahuila y Durango, gobernados por el PRI: así como Aguascalientes, Chihuahua, Querétaro, Guanajuato y Yucatán, donde gobierna el PAN. Ninguna de las entidades se adhirió al IMSS-Bienestar, estrategia del Gobierno Federal, a cargo de Morena. El IMSS-Bienestar aseguró que, ante la negativa de estas entidades de adherirse a este órgano público descentralizado, se les informó que tenían que resolver con sus propios recursos la contratación del personal; sin embargo, no recibió respuesta por parte de los estados.

Lanza alerta por sarampión/El Heraldo de México

La Secretaría de Salud emitió un aviso epidemiológico por sarampión en México. Se instó a reforzar la vigilancia de casos probables y a completar esquemas de vacunación. "La ocurrencia de brotes de sarampión en varias partes del mundo, principalmente en América, con quienes se comparte un alto movimiento poblacional, incrementa el riesgo de presencia de casos importados en México, tal como ha ocurrido con casos identificados en 2019 y 2020", indicó la dependencia.

El plazo fatal que no llegó/Reporte Índigo

El decreto emitido el 13 de febrero de 2023, y el cual se encuentra vigente, había establecido que la prohibición total del glifosato llegaría el 31 de marzo de 2024, sin embargo, esta fecha fue aplazada por el Gobierno de México hasta que no se cuente con algún producto que sirva como sustituto de esa sustancia. Dicha prohibición quedó expresada en el artículo cuarto del decreto presidencial. Fue el pasado 26 de marzo de 2024, sin embargo, cuando el Gobierno de México anunció que quedaba sin efectos ese plazo fatal del 31 de marzo de 2024 que estaba ya por cumplirse. "Las secretarías de Economía, Semarnat, de Agricultura y Desarrollo Rural y la Cofepris informan que, en virtud de que no se han concretado las condiciones para sustituir el uso del glifosato en la agricultura mexicana, debe prevalecer el interés de salvaguardar la seguridad agroalimentaria del país".

Refuerzan, tras caso, dosis vs. sarampión/Reforma, La Prensa, Excélsior, La Jornada

Tras detectarse un caso importado de sarampión en la CDMX, se impulsa la vacunación para evitar que la enfermedad se multiplique, mientras no se ha alcanzado la cobertura suficiente. El 14 de marzo se detectó un caso importado de sarampión en un niño rumano de cuatro años y ocho meses que arribó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en un vuelo procedente de Londres, de acuerdo con la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud. Oliva López, titular de la Sedesa, afirmó que la Federación se encarga de la atención del paciente y que por parte de autoridades de la CDMX se apura la inmunización y el cerco de salud.

Impulsan la salud mental/El Herald de México

Para concientizar sobre la importancia de la salud mental y sensibilizar acerca de la importancia de contar con un adecuado desarrollo emocional, el gobierno de Huixquilucan impartió la plática "Las emociones y ¿cómo identificar la depresión?" en el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de México, ubicado en la comunidad de San Ramón. Especialistas del Centro de Integración Juvenil abordaron con los jóvenes cómo aprender a manejar las emociones, a responder favorablemente ante los problemas, así como a tener una buena comunicación y relación con sus compañeros. También se hizo hincapié en que la depresión es un problema de salud se puede volver grave si no se trata a tiempo.

Prende las alertas influenza aviar/Reforma, Excélsior

La semana pasada, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria confirmó la presencia de la nueva influenza aviar de alta patogenicidad, la H5N1 en una unidad de producción de autoconsumo en Michoacán, donde de un total de 120 aves, 117 fallecieron. El virus también prendió las alertas en Estados Unidos, donde el pasado 1 de abril, se confirmó el primer caso de contagio de H5N1 en una persona en Texas, la cual posiblemente se contagió a través de la toma de leche de ganado infectado, detalló Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Bajo este escenario, el GCMA consideró que en Estados Unidos existe el riesgo de una disminución en la demanda de carne de vaca y productos lácteos. con un aumento en las medidas de control sanitario En tanto que, en México, aunque el riesgo de que el virus se propague es bajo, debido a la frontera compartida habría un posible aumento de precios.